
산업체과제 간접비 인상 안내

존경하는 한양 가족 여러분들께

안녕하십니까? 서울캠퍼스 산학협력단장 하성규입니다. 

먼저 코로나19등 대내외의 어려운 와중에도 교육과 연구에 변함없이 노력하시는 교수님들과 

연구자분들께 먼저 깊은 감사의 말씀을 드립니다.

저희 산학협력단은 현재의 위기가 오히려 우리 한양이 다시 한번 크게 도약할 수 있는 기회

로 믿고, 선제적으로 대응투자 확대, 우수 연구집단 육성, 공동기기원 및 실험동물실 등의 

연구지원 시설 확대, 전자저널 구입, 미래를 위한 우수교수에 장비 지원, 양질의 학문후속세

대 육성을 위한 적극적인 투자를 확대하려고 있습니다. 

특히, 사회적으로 학령인구의 감소로 인해 대학의 역할이 교육에서 연구로 무게중심이 이동

되고 있어, 그 어느 때보다도 연구력 확보는 대학의 최우선의 과제입니다. 아시다시피, 산학

협력단의 연구지원에 수입원은 정부연구비와 산학과제의 간접비와 기술이전에서 대부분을 

충당합니다. 현재 정부간접비 지급과 사용이 엄중해지고 있어, 산업체 과제의 간접비 의존

도가 높아지고 있습니다. 

이 와중에, 우리대학의 산업체 연구비의 간접비율은 2006년 이후 15%으로 변동이 없었습니

다. 현재 주요 타대학들의 20~25% 간접비율에 비교해서 매우 낮은 비율임을 알 수 있습니

다.  (* 한양대 15%, 포스텍 25%, 인하대 25%, 성균관대 22.8%, 연세대 21%, 부산대/충남대/

전북대 20% *총연구비 기준)

산학협력단에서는 시급한 연구력 증진을 위해 투자 재원을 안정적으로 확보해야 하기 위해, 

부득이하게 2021년 3월 1일자부터 시작되는 산업체 과제에 19%의 간접비율을 적용하고자 

합니다. 우리 대학의 경쟁력있는 연구 환경을 확보하고자 하오니 양해와 이해를 구합니다. 

감사합니다.

2021.1.29.

한양대학교 서울캠퍼스 산학협력단장 하성규 
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